
 

 

令和６年度 東郷町図書館協議会会議録 

 

１ 開催日時 

  令和６年６月 12日（水）午後２時から午後３時１５分まで 

２ 開催場所 

  東郷町役場３階 政策審議会室 

３ 出席委員 

  加藤正春、制野司、福嶋智子、平野恵明、長谷川光巨、高橋幸恵、近藤真琴 

４ 欠席委員 

  加藤英美 

５ 事務局 

  教育部長、生涯学習課長、課長補佐、係長、主事 

６ 指定管理者 

  東郷町施設サービス株式会社 図書館長、図書副館長 

７ 傍聴者 

  なし 

８ 会議内容 

⑴ あいさつ 

⑵ 委嘱状交付 

⑶ 議題 

  ア 令和５年度 図書館事業実績報告について 

  イ 令和６年度 図書館の運営について 

⑷  その他 

９ 会議記録 

  別紙のとおり 



 

 

 

会議の内容 

 

１ あいさつ（教育長） 

本日は、ご多用の中、お集まりいただき、誠にありがとうございます。 

昨年度は、学習室の改装を行い、4,000人を超える利用者があり、令和４年度と比

べ２倍になっており、勉強に集中できる環境が整いました。 

新たにしかけ絵本充実事業を実施し、事業に賛同いただいた企業様からのご厚意を

合わせまして、1,500冊のしかけ絵本を購入し、図書館に配架したところ、特に小さ

なお子様の保護者の方からご好評いただいております。 

図書館に指定管理者制度を導入してから、今年で 12年目を迎えます。今後も様々な

工夫をこらし、指定管理者のノウハウを生かして魅力ある図書館の運営を行っていき

たいと考えます。 

本日は、本町の図書館をより多くの皆様にご利用いただけるよう、それぞれの立場

から忌憚のないご意見をいただきますようお願いいたします。  

 

２ 委嘱状交付・自己紹介 

 

３ 議題 

⑴ 令和５年度 図書館事業実績報告について 

※ 副館長より、会議資料１に基づき説明。 

  ・開館状況及び利用状況について 

  ・読書推進事業について 

  ・資料整備及び点検等について 

※ 生涯学習課より会議資料１-２に基づき説明 

・寄附について 

・学習室の改修について 

・しかけ絵本について 

【質疑等】 

   委 員 大人向けの事業はありましたか。 

   図書館 大人向けの事業としましては、リサイクル活動の中で、本の修理講習会 

という事業を実施させていただいております。 

   委 員 日進市はクラウドファンディングを活用して本を購入しています。東郷

町でクラウドファンディングを活用する予定はありますか。 

   委 員 学習室がきれいになって利用者が増えたのはどのように宣伝しましたか。

中学生に学習室が使いやすくなったと勧めたいです。 

   事務局 クラウドファンディングについては、役場の中で担当の部局が検討をし



 

 

 

ます。 

       学習室について、町からの宣伝はしていません。 

   委 員 未就学児向けの事業が多いですが、小中学生向けの事業はありますか。 

   図書館 おはなし会、お楽しみ会、夏のお楽しみ会と冬のお楽しみ会は未就学児

だけでなく、小学生ぐらいの子どもが参加できるような内容で企画してい

ます。 

   委 員 いこまい館などに学習室や図書館の一部を持ってくることを検討してほ

しい。 

   委 員 学習室を利用する時間は何時が多いですか。 

   図書館 土日は終日ほぼ満席です。 

   

     

※ 令和５年度 図書館事業実績報告については、承認されました。 

 

⑵ 令和６年度 図書館の運営について 

  ※ 副館長より、会議資料２に基づき説明。 

    ・管理体制について 

    ・運営方針について 

    ・主な取り組みについて 

※ 生涯学習課より説明 

・しかけ絵本の充実について 

 

  【質疑等】 

  委 員 大人向けの事業が少ないと感じる。大人向けの事業はありますか。 

  図書館 親向けの読み聞かせ講座は現在調整中です。また、館内の書棚のレイア

ウトを見直し、大人が楽しめるようなレイアウトを考えて進めています。 

  委 員 小学校の図書と町立図書館の図書の入れ替えや貸し出しを行ったと昨年

聞きましたが、そのことについて説明してください。 

  図書館 放課後子ども教室への貸し出しや学校の先生から相談を受けた際に貸し

出しは行っていますが、予算の都合上、本の入れ替えの実現はできていま

せん。 

  委 員 しかけ絵本に多くの金額を使っていることは適正ですか。本の入れ替え

に予算を増やしてはどうでしょう。 

  事務局 しかけ絵本に使う予算の多くは指定寄附であるため、指定項目以外には

利用できません。 

  委 員 しかけ絵本の導入は好評だったのですか。 



 

 

 

  事務局 保護者からはすごく好評であると聞いてます。 

  委 員 昨年、図書館の従業員にしかけ絵本は借りられますかと質問したところ、

繊細な絵本であるため貸し出しはできないと言われました。このことにつ

いて説明してください。 

  図書館 貸し出しできるものと館内で見ていただくだけのものがありますが、冊

数が増えておりますで、貸し出しできるものは増えている状況です。 

  委 員 貸し出し件数は多いのですか。 

  事務局 しかけ絵本コーナーに行くと本が少なくなっているため、多く貸し出し

されていると思います。 

  図書館 現場での感想としましては、ご家庭だと購入できないため、しかけ絵本

に対するお子様の反応はとても良く、貸し出し上限まで借りられていく保

護者が多いと感じます。 

  委 員 図書館の運営について、大人向け事業を拡大するのであれば、介護予防

の効果も期待できるため、頑張って拡大してほしい。 

  委 員 現在親御さんが子供に本を読み聞かせる機会が減ってきている。だから

こそ、図書館には読み聞かせ講座を頑張って開催してほしい。 

      また、幼稚園に図書館がやってくるといった移動図書館を実施してほし

い。 

 

  ※令和６年度 図書館の運営については、承認されました。 

 

５ その他 

  図書館についてのご意見（議事以外) 

   委 員 広報活動の中で学習室を利用できることを宣伝していただきたいです。 

       また、この協議会で次年度以降の図書館の将来についても説明してほし

いと思います。 

   委 員 利用状況を把握するために、ICチップの導入を進めてほしいと思います。 

   図書館 限られた予算の中で、やれることを少しずつ進めていきます。 

   委 員 町民目線で考えたら使いやすい場所に図書館を設置したほうがいいので、

いこまい館の一室と図書館の場所の入れ替えは町として考えてもいいと思

います。 

 


